

Bericht des Schiedsrichterwartes an den 17. Ordentlichen Verbandstag des Sächsischen Hockeyverbandes 2023 in Leipzig.

Seit der letzten Wahl im Jahr 2021 war es leider durch die mittlerweile beendete Pandemie, sehr angespannt im Hockeysport. Der Spielbetrieb und die damit verbundenen Schiedsrichteransetzungen lief nicht immer rund. In unserem Bundesland konnte teilweise in der Halle 2021/2022 (fast) kein Spielbetrieb stattfinden. Seit dem Frühjahr 2022 hat sich dies zum Glück normalisiert.

Nichts destotrotz, konnten einige Aus- und Weiterbildungen stattfinden. Im Jahr 2021 fanden fast keine Praktischen Lehrgänge aus o.g. Grund statt und der SRA hat sich zu einer komplikationslosen Lizenzverlängerung entschieden. Die Lizenz wurde verlängert, als der Regeltest nach den Vorgaben erfüllt wurde. Somit konnten wir zumindest die Zahl der lizenzierten Schiedsrichter stabil halten. 2022 konnten aber wieder mehr Lehrgänge stattfinden. Ein Dank an die ausrichtenden Vereine. Leider wird das Angebot, das Schiedsrichter zu Vorbereitungsturnieren die Spiele leiten und Ihre Lizenz verlängern bzw. erhöhen können, nur zögerlich angenommen. Die Vereine wollen wahrscheinlich die Arbeit der Organisation der Schiedsrichter selbst übernehmen, Danke dafür. Es bringt uns im Verband aber wenig und vor allem bringt es den Vereinen sowie den Schiedsrichter mit oder ohne gültiger Lizenz wenig. Da Sie keine Verlängerung oder Erhöhung bekommen können. Und ohne Schiedsrichter, keine neutralen Hockeyspiele.

Die Zahl der gültigen Lizenzen mit Stand 31.12.2022 belief sich auf 180, davon waren 13 beim Ostdeutschen Hockeyverband im Einsatz. Die Schiedsrichter, die in der Bundesliga im gesamten Bundesgebiet im Einsatz sind, stieg auf 4. Als DHB Schiedsrichter können sich u.a.: Marcus Haussig (LSC), Benjamin Ströhle (FHTC), Peter Ostwaldt (ESV DD) und Alexander Hammer (SV Motor Meerane) nennen. Im DHB Nachwuchs haben wir z.Zt. 4 Schiedsrichter im Kader. Anna Lippmann (Post SV Chemnitz) und Lars Killig (SV Motor Meerane), Louis Merker (Freiberger HTC) und Ben Buchbach (Pillnitzer HV).

2020 haben wir ein Bonussystem in die Schiedsrichterordnung aufgenommen. Hier sollen alle Vereine belohnt werden, die Ihre Schiedsrichter aus- und weiterbilden. Mittlerweile haben einige Vereine eine hohe Zahl von Bonuspunkten erreicht. Dies können nun von den Vereinen bei den Lehrgängen eingelöst werden.

Im März 2023 wurde Alexander Hammer erneut zum Jugendschiedsrichterwart gewählt. Er hat in seiner Amtszeit einen Jugend SRA gegründet. Dieser wird sich nun vorrangig um die Jugend kümmern und hoffentlich viele weitere Schiedsrichter in die Laufbahn des Bundesliga Schiedsrichters bringen. Ein Weg der sich auf alle Fälle lohnt. Hierzu seinem Team, viel Erfolg!

Nach der letzten größeren Anschaffung, ist die Kamera nun auch in der Ausbildung im Einsatz. Die Schiedsrichter können sich in der Weiterbildung sofort selbst sehen und einschätzen. Dies ist ein wichtiger Baustein, um seine Leistung zu verbessern. Im Jahr 2021 wurde auch Funkgeräte angeschafft, die einen direkten Kontakt (ohne einen Tastendruck) zum Kollegen oder Beobachter haben.

Mit gepfiffenem Gruß
Marko Scheerer
Schiedsrichterwart